Medio	La Nación.cl	
Fecha	16-12-2014	
Mención	Alza de aranceles: la pesadilla que aflige a jóvenes a 2 semanas de postulación a Ues. Habla secretario de comunicaciones de la FEUAH.	

COURT ENWAR | MPRIMIR

ALZA DE ARANCELES: LA PESADILLA QUE AFLIGE A JÓVENES A 2 SEMANAS DE POSTULACIÓN A



UES

Entre un 5% a 12% se han incrementado los valores de varias carreras en algunas universidades privadas. Los clamores de los estudiantes no se han hecho esperar y han organizado protestas para poner de relieve su queja. En la Universidad Católica Silva Henriquez llevan 23 días en toma. Nicolás Fernández, presidente electo de la Federación de la UDP, dice que están pidiendo que los rectores se pronuncien "para ver si estamos en el mismo camino".

Maries 16 de diciembre de 2014 | por Patricia Schüller G. - Foto: Facebook + Sigue a Nación.cl en Facebook y

Hace más de 10 días algunas federaciones de estudiantes de universidades privadas se enteraron de que los aranceles se incrementarían para los alumnos nuevos y antiguos. Las protestas no se hicieron esperar.

Desde que constataron el incremento de los valores, en la página web del plantel, los alumnos de la Universidad Católica Silva Henríquez, organizaron una toma que ya cumple 23 días (han sido desalojados cuatro veces).

Natalia Véliz, estudiante de cuarto año de pedagogía en educación física y vocera de la asamblea general de estudiantes de la UCSH, dice a La Nación que el aumento ha sido de 7,6% para los alumnos antiguos y para los nuevos de 13,3%.

Las carreras que más han aumentado en esta universidad –añade- han sido las del área de la salud como kinesiología y enfermería. La primera, por ejemplo, subió de \$2.531.700 a \$2.824.000 (alza de 11,5%).

La dirigente señala que fueron a conversar con las autoridades de la casa de estudios y que éstas les habrían señalado que el incremento fue "por el alza del IPC y que si los bajaban no podían aumentar los sueldos".

Tras ello, los jóvenes hablaron con los funcionarios "y ellos nos contaron que desde hace cuatro años que nos les suben los salarios", comenta.

Natalia Véliz añade que alrededor de 2 mil alumnos tienen el crédito CAE y que también hay estudiantes de pedagogía con la beca Vocación de Profesor, pero que el resto ha debido endeudarse en créditos bancarios o pagar en efectivo.

"Los estudiantes estamos organizándonos. Hemos tenido bastantes problemas para conversar con el rector, pero estamos con bastante fuerza todavía para seguir luchando", completa.

HASTA \$400 MIL MÁS

El presidente electo de la federación de la Universidad Diego Portales (UDP), Nicolás Fernández (asume este miércoles), dice que el alza de aranceles para los antiguos es de más de un 5%, mientras que para los nuevos es de más de un 7%.

Medicina se incrementó en \$300 mil pesos y tendrá un costo anual de seis millones de pesos; mientras que sicología y periodismo subieron \$200 mil.

Fernández subraya que están pidiendo que los rectores se pronuncien "para ver si estamos en el mismo camino".

DERECHO LA MÁS AFECTADA

Cristóbal Bustos, secretario de comunicaciones de la Universidad Alberto Hurtado, remarca que hace más de diez días se enteraron de que aumentarian los aranceles, alza que asciende al 6%.

La carrera más afectada es derecho que pasó de tres millones 800 mil pesos a cuatro millones siete mil pesos. Esta carrera a partir del segundo año se reajusta por el IPC, indica.

Este miércoles los estudiantes entregarán un documento a las autoridades del plantel y realizarán "una agitación" al interior de la universidad, destaca Bustos.

CONFECH

El tema del alza de aranceles fue analizado el sábado pasado en la asamblea realizada por la Confech en el campus Juan Gómez Millas de la Universidad de Chile.

Valentina Saavedra, presidenta de la FECH, sostuvo que "acá hay una contradicción, se nos dice que vamos a avanzar en la gratuidad pero nuestra educación se está poniendo más cara", según informó CNN.

POSTULACIÓN A UES

- ▶ Domingo 28 de diciembre: 8 horas: Entrega de resultados a través de la página del Demre.
- ▶ Lunes 29 de diciembre: Solicitud de verificación de puntaje.
- ► Desde el domingo 28 de diciembre, a las 9 horas, hasta el miércoles 31, a las 13 horas, se realizarán las postulaciones a las universidades.